

Suscripción.

3 meses 3 pts.
Español año. 10
Extranjero. 20
Ultramar. 25
Inscrítese ó nó, no se devuelve ningún original. Todo pago se entienda por adelantado.

Anuncios.

En la página 1.ª á 2 reales línea.—Página 4.ª á 1 real línea corta.
Para los Sres. suscritores rebajas convencionales

Comunicados.

De 1 á 20 rs. línea, á juicio de la Administración.

El Demócrata

Periódico político, literario, de noticias y de intereses materiales.

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO HISTÓRICO DE LA PROVINCIA.

PUBLÍCASE LOS JUEVES Y DOMINGOS.

DIRECTOR: **Arturo Vinardell Roig.**

Redacción y Administración: STA. CLARA, -2-pral.

CEPAS AMERICANAS.

(RIPARIAS.)

Resistentes á la fioxera.

Las hay de venta en los criaderos de don Sebastian Vergés y Roig en Castello de Ampúrias á los siguientes precios:

Riparias Barbadas ó enraizadas á 8 pesetas ciento.—Id. Sarmientos de 50 centímetros de largo á 2 pesetas ciento.—Id. id. de 25 á 30 centímetros para formación de criaderos á 1 pesetas ciento.

Depósito en GERONA, droguería de D. Narciso Perez, calle de Abeuradors.

MAQUINAS PARA COSER

DE

LA COMPAÑIA FABRIL « SINGER, »

LEGÍTIMAS.

Se adquieren por 10 Reales semanales sin entrada, ni adelanto ni aumento.

Abeuradors, 8 GERONA.
Ingenieros, 4 FIGUERAS.

SMBORERERIA

LA SUQUERSA

12. Ciudadanos 12.

En dicho establecimiento encontrarán sus parroquianos y el público en general un abundante y variado surtido de sombreros última novedad para la presente temporada á precios reducidos; no equivocarse

12. Ciudadanos 12.

ARTURO ROSÉS

DENTISTA

DE LAS CASAS DE BENEFICENCIA DE GERONA.

participa al público que en su Gabinete se practican toda clase de operaciones y se confeccionan y recomponen aparatos protésicos de todos los sistemas.—Recibe de 8 á 12 y de 2 á 5.—Esparters, 8, 1.º

DR. BACH-ESTEVE.

DENTISTA.

Calle del Progreso 21 principal, GERONA.

Horas de despacho: 9 á 12 mañana y 2 á 5 tarde.

TRISTE ESPECTÁCULO.

La República había curado todas las heridas abiertas por la política del imperio en el seno de la Francia. Una época de prosperidad increíble, cuyos resultados sobre los elementos intelectuales y materiales de aquel país hemos consignado detalladamente en nuestras columnas, había encariñado al pueblo francés con sus nuevas instituciones. La monarquía se había hecho imposible, tanto por los bienes que la República aportaba, como por las disensiones interminables y las profundas di-

vergencias de los partidarios de aquella. Un cuerpo electoral serio, activo é independiente, se ofrecía como fortísimo cimiento del actual orden político. Los liberales de otras naciones sacaban de tales hechos múltiples y provechosas enseñanzas. Los reaccionarios de todas partes temblaban ante aquel ejemplo vivo y constante de la madurez de la democracia para el ordenado gobierno de un Estado. La Francia llenaba así su misión, la misión más grande de cuantas han recibido de las naciones modernas: la de enseñar á los pueblos anhelantes de progreso de qué manera pueden afirmar su dignidad con el ejercicio permanente de su soberanía, y de qué modo pueden armonizar con ésta el orden y la libertad.

En pocos días tan hermoso cuadro ha sido cubierto por un tristísimo lienzo, en que se retratan todas las peores pasiones de los hombres y todas las insensateces de los muchedumbres.

Hoy la nación francesa, herida en su vanidad militar por una derrota experimentada allá en un rincón del Asia, se ha conmovido, y esa conmoción parece haber hecho subir á la superficie los posos, que largos años de tranquilidad y de sosiego habían dejado caer y quedar ocultos en el fondo.

Olvidando los elocuentes ejemplos dados por los norte-americanos durante la guerra de sucesión; por los mejicanos durante su lucha tenaz contra la monarquía extranjera; por los ingleses con motivo de la actual campaña del Sudán, y aún por nosotros mismos en la última guerra civil, los franceses quieren hacer responsable á un ministerio, y más que á un ministerio á un hombre, de los descalabros con que la suerte, tan influyente, ya que no decisiva, en los combates, ha abatido momentáneamente las armas de la Francia.

No se ocurrió á los anglo-americanos del Norte, después de la batalla de Manassas, pedir la caída de Lincoln; ni á los republicanos de Méjico deponer á Juárez al verle reducido á continua retirada por los extremos del territorio; ni á los ingleses lanzar del poder á Gladstone tras la toma de Khartum por el Mahedi; ni á nosotros sublevarnos á consecuencia de las estériles tentativas sobre San Pedro Abanto ó de la funesta jornada de Monte Muro.

Pudieron las Cámaras de la República, los periódicos de París, los ciudadanos todos de la Francia pedir la caída de Ferry cuando éste iba derecho á la guerra contra el celeste imperio. En ese caso, todos se hubieran mostrado más previsores que el presidente del Consejo, y habrían tenido motivo sobrado para no dejarse gobernar por quien poseía menos previsión que la nación entera.

Mas, entablada la lucha, aprobada la conducta del gobierno que la emprendiera, aplaudidos los primeros triunfos del ejército francés, venir ahora á deponer á ese gobierno, porque se ha experimentado un revés, de los que están llenos la historia militar de todos los pueblos, es el colmo de la locura. Si prosperara el sistema, y á cada derrota en el extremo Oriente hubiera de suceder en París un cambio de situación, los chinos, que no los ciudadanos franceses, vendrían á ser los árbitros de los destinos de la Francia.

Y todavía si esta nación dispusiera de buen número de hombres públicos para sustituir debidamente á los caídos! Pero es lo más absurdo, que allí se ha derribado á Ferry sin tener con quien sustituirle.

Desde la muerte de Gambetta, Ferry ha sido el único hombre político de la Francia que ha sabido organizar una mayoría en la Cámara, y apoyado en ella gobernar durante dos años. Inmenso es el servicio que solo con esto ha prestado ese repúblico ilustre á su país; y por ello merecía consideración y respeto, no ciertamente las brutales ofensas y los soeces insultos de que se le ha colmado.

Acaso los que han contribuido á su caída están ya arrepentidos de la triste participación en ella. Tal vez esa mayoría tan fácil á la perturbación y al atolondramiento, empieza á comprender que ha cometido grave falta, y que esa facilidad es propia de las muchedumbres de las calles; pero no de los hombres encargados de representar en el santuario de las leyes la conciencia y el sentido político de la nación. Los gritos de gozo de todos los reaccionarios de Europa les habrán advertido de su torpeza.

Mas, lo que urge por extremo, es que todos los republicanos franceses, los de las calles, cual los del Parlamento y de la prensa, pongan fin al triste espectáculo tan regocijador para los enemigos exteriores de la Francia, como para los interiores y exteriores de la República. Es preciso que todos esos republicanos vuelvan en sí y sofocuen el desmedido afán de popularidad los unos, el egoísmo ó el rencor los otros, y con mesura y sensatez ponga cada cual de su parte lo necesario para salvar los comprometidos intereses de la República y de la Francia.

El pueblo francés es un gran pueblo. Ninguno tiene, como él, ese elevado sentimiento de lo perfectible, que le induce á mejorar, á perfeccionar todos los pensamientos y todas las invenciones y á hacerlos más amables y más aceptables para los demás. Ninguno, como él, posee ese espíritu conmutati-

vo, que le convierte por su activa propaganda en el primer obrero del progreso. Ninguno, como él, se bate tan desinteresada y generosamente por las ideas. Mas ninguno soporta con menos firmeza que él la desgracia; y es en la desgracia donde principalmente se prueba el temple del alma de los hombres y de los pueblos.

Esta imputación que eternamente lanzan al pueblo francés sus rivales, es preciso que de una vez para siempre quede desmentida. Las veleidades y los atolondramientos ante la suerte adversa no deben aparecer en un pueblo que ha sabido reivindicar su soberanía y ejercerla dignamente durante largo tiempo. Esto vale mucho, y solo con mucha cordura, mucha elevación de miras y mucho dominio sobre el propio espíritu, se adquiere el derecho á conservarlo.

(El Globo.)

CREMACIÓN DE CADÁVERES.

Ha sido informada por el Consejo de Sanidad del reino esta importantísima y trascendental cuestión, y quedan ya formuladas las bases para un proyecto de ley que el ministro de la Gobernación deberá someter á la deliberación de las Cámaras, quizás antes que terminen las tareas de la actual legislatura.

El Consejo de Sanidad ha estudiado con detenimiento este asunto, y es su parecer que puede implantarse en España la reforma de la cremación á pesar de ser ésta admitida únicamente en Italia.

En el preámbulo del informe hace el Consejo todas las consideraciones que el caso requiere, ocupándose con preferente cuidado de las condiciones que deben reunir los hornos crematorios, cuya construcción habria de ocasionar gastos de alguna entidad al Estado, si aquéllos han de responder á las exigencias de la ciencia. Hácese constar en dicho informe que solo se tenía noticia de que en Milán y en Creta se hubieran hecho cremaciones en los tiempos modernos, y, por último, se recomienda grandemente que las operaciones crematorias se verifiquen con el mayor cuidado y tomando las medidas que aconseja la ciencia, dirigidas por un profesor para que las emanaciones no produzcan infección en la atmósfera.

Hé aquí, ahora, las bases propuestas:

1.º Que la cremación cadavérica sea voluntaria, excepto en los casos de grandes epidemias contagiosas y cuando haya gran número de cadáveres en los campos de batalla.

2.º Que solo podrá autorizarse la cremación de un cadáver, cuando pertenezca éste

á un individuo que lo haya dejado así expresamente dispuesto en su última voluntad.

3.º Que no podrán autorizarse cremaciones á petición de parientes.

4.º Que para la cremación de menores será indispensable la petición de los padres.

5.º Que antes de proceder á una cremación, se obtenga certificación facultativa de que la muerte fué natural.

6.º Que no se autorice cremación ninguna sin mandamiento judicial, cuando la muerte no haya sido natural ó se presente alguna denuncia que haga sospechar la comisión de un delito para ocasionar la muerte.

7.º Que no se haga cremación de cadáveres de presidiarios ni asilados.

8.º y último. Que antes de decretarse la cremación voluntaria, se proceda á la instalación de los hornos, y, por fin, que las cenizas puedan encerrarse en lugares donde no se puedan cometer profanaciones.

Tales son, en resumen, las bases del importante proyecto.

ECOS DEL DIA.

No hay duda que bajo el poder de los conservadores nuestra nación va progresando que no hay más que ver.

Treinta y cuatro millones doscientas mil pesetas se han recaudado de menos por el Estado en el corriente ejercicio comparando esta recaudación con la de igual período del año anterior. Solo en el mes de Enero hubo una baja de veinte millones y un pico bastante largo con relación al mismo mes del año 1884.

Y para que nuestros lectores no crean que exajeramos, véan las cifras de ingresos y gastos tomadas del estado oficial.

INGRESOS.	1883-84	1884-85
	Pesetas.	Pesetas.
Contribuciones...	120.468.787	116.240.560
Impuestos...	60.202.690	60.641.482
Aduanas...	74.511.812	73.730.517
Rentas estancadas...	156.870.980	156.509.078
Propiedades y derechos del Estado...	1.695.170	1.626.917
Tesoro público...	1.790.505	6.378.795
Presupuesto extraordinario...	27.933.300	6.669.571
	451.476.243	421.796.919

Diga ahora la prensa ministerial que este gobierno hace la felicidad del país, que no le conduce á la ruina y que vivimos mejor que queremos, es decir, bajo el *suavisimo* dominio de los conservadores y en el mejor de los mundos posibles.

Correspondencia de El Demócrata.

CARTA DE MADRID.

Señor director de EL DEMOCRATA. (1)
Madrid 5 de Abril de 1885.

Mi estimado compañero: La semana santa ha transcurrido y ya estamos en Pascua de Resurrección.

Sin embargo, la animación política no ha resucitado. Continúa envuelta en el sudario de la calma más completa.

Solo se observa animación entre los ediles del muerto Ayuntamiento.

Todos á una protestan de la *pasión y muerte* que han sufrido durante la semana pasada.

Sobre la actitud de los concejales salientes se hacen muchos comentarios, y es necesario confesar que en parte no les falta razón.

Asunto es este, que merece mayor estudio y consagrarle exquisita atención para prejuzgar lo que en lo sucesivo ha de ocurrir.

Así, pues, no puedo pasar en silencio una idea que germina en los cerebros concejales, cual es, la de dar al pueblo de Madrid cumplida satisfacción sobre su conducta y su modo de obrar, durante el período que han hecho administración municipal.

Según mis informes, es muy posible que dicho manifesto no aparezca, por considerarlo inútil los jefes de partido, puesto que esta vindicación es en el sentir de algunos bufa y sin ningún fin.

Por lo tanto, es más que probable que los concejales suspensos se queden sin protestar por este medio y sin dar el tan cacareado manifesto.

La presidencia del Municipio encomendada al sub-secretario de Gobernación, Sr. Bosch, ha sido causa de que la mayoría de los concejales elegidos no aceptasen su cargo.

No les falta razón para haber observado esta actitud. No se comprende que hombres como el duque de Fernán Núñez, Albareda y otros por el estilo, que han desempeñado altos é importantes puestos, consintieran el ser presididos por el Sr. Bosch y Fustigueras, que nunca puede ponerse en parangón con aquellos ni como político ni como talento.

Esta ha sido la causa de que el gobernador civil y, por consiguiente, el Ministro de la Gobernación, anduviesen preocupadísimos en lo respectivo á la formación del Municipio.

Por fin se formó. Allá veremos los resultados que ofrecen los nuevos ediles y la administración que hagan.

La *Gaceta* de hoy publica el siguiente telegrama:

«TÁNGER 1.º de Abril 1885.—El Ministro de España al Ministro de Estado.

«Recibí esta mañana telegrama fechado del 30; Ministro de Negocios Extranjeros y Gobernador interino de Tánger se personaron en esta Legación, presentando escusas, el primero en nombre de S. M. Cherifiana, é inmediatamente se izó el pabellón español, que fué saludado por la batería de Tánger con 21 cañonazos.

Queda, pues, cumplida esta parte de las demandas.»

Esto es todo cuanto de notable ocurre.

Aún no se sabe á punto fijo si el *verdugo* del antiguo Ayuntamiento, señor Corbalán, sustituirá al Sr. Bosch en la sub-secretaría de Gobernación.

Queda suyo affmo.

El corresponsal.

CARTA DE PARIS.

7 de Abril de 1885.

Mi querido director:

Al fin ha quedado resuelta la crisis bajo la base de Brisson (presidente y *Justicia*), Freycinet (*Exterior*), Allain-Targé (*Interior*) y Campeon (*Guerra*).

—Sin tiempo para más, reproduzco el mensaje que acaba de leer á las Cámaras el nuevo gabinete en el acto de su presentación. Dice así:

«Señores.

En las circunstancias en que somos llamados al Gobierno por el Presidente de la República, no esperéis de nosotros un programa extenso. Por interés nacional y olvidando toda consideración secundaria, hemos pre-

curado formar un gabinete de conciliación y de unión, agrupando el mayor número posible de buenas voluntades á fin de procurar la mayor suma de fuerzas al servicio de Francia y de la República.

Reclamaremos á China el respeto á nuestros derechos, que no son otros que los que resultan de los tratados y los mismos que ella tiene reconocidos en la *convención* de 11 de mayo de 1884. El Gobierno verá con gusto la obtención de este resultado por negociación pacífica; pero, resuelto, en otro caso, á conseguirlo por las armas, estamos decididos á no variar un punto el carácter de la expedición sin el acuerdo previo del Parlamento. En este concepto, el gabinete se presentará siempre unánime, unido como está por el sentimiento de deber que le une á nuestras heroicas tropas de mar y tierra y á sus ilustres jefes.

Como segundo objetivo, procuraremos, por medio de una política prudente y circunspecta, garantizar nuestra situación general en medio de las múltiples cuestiones que actualmente preocupan á Europa, acerca de las cuales no podemos permanecer indiferentes. Cualesquiera que sean, sin embargo, los intereses que esas cuestiones pongan en juego, el Gobierno inspirará siempre su actitud en el directo y superior interés de Francia.

En el interior, obraremos así mismo con iguales propositos de unión y concordia y, si se nos permite la frase, de concentración libre y natural de las fuerzas republicanas. Con este espíritu abordaremos el examen de las leyes urgentes y la discusión del presupuesto que debereis votar en la actual legislatura.

Próximo el día en que debe hablar el país, el Gobierno se complace en manifestaros que pondremos nuestro honor por medio, para asegurar unas elecciones libres, leales y sinceras. Cuanto mas independiente y espontánea sea esta manifestación del sufragio universal, tanto más fuerte será la República y más vigorosamente será cimentada la unión entre los republicanos.

Así como en los asuntos exteriores no vemos más que nuestra bandera, en todo lo que concierne al interior no queremos servir más que á la soberanía nacional. Invitamos, pues, á que nos ayuden en esta tarea todos los amigos de la democracia y de esta noble República á la que hemos consagrado nuestra vida.»

No hay para qué decir que la lectura de este breve y patriótico mensaje ha sido acogida en ambas Cámaras, con gran entusiasmo y estrepitosos aplausos.

Hasta otra.—Suyo, *Plutarque*.

Sección de noticias.

Crónica provincial.

El domingo, despues de un cierre demasiado prolongado para que deje de ser sentido por nuestro público, volvieron á abrirse las puertas del teatro de esta ciudad, inaugurando la compañía que dirige el Sr. Arolas la serie de funciones dramáticas que tiene anunciadas, amen de las de zarzuela que figuran también, siquiera en clase de *promesa*, en el programa ó prospecto circulado en esta capital por dicha compañía pocos días antes de dar ésta comienzo á sus tareas.

Si fuéramos á juzgar por lo primero, nos veríamos obligados á decir, á fuer de imparciales, que el señor Arolas tuvo pésimo principio, pues en realidad ni las obras puestas en escena (*La Saboyana—Una senyora sola*) fueron del agrado del público, ni el éxito correspondió á los esfuerzos de los actores, por más que reconozcamos en todos ellos, muy especialmente en el señor Arolas y en la señora Juaní, excelentes condiciones de buena voluntad y particular querencia á favor de nuestro teatro. Confesemos que el público, aunque no esperaba nada extraordinario, salió del coliseo bastante poco satisfecho.

No lo mismo podemos decir respecto de las funciones que se pusieron el lunes. Dejando aparte linares que son ya característicos en algunos de los actores que tuvieron á su cargo los papeles de protagonistas, nos complacemos en consignar que el drama *Sor Teresa*, particularmente en varias de las más culminantes escenas, obtuvo un desempeño bastante acertado, siendo por tal motivo colmados de aplausos los artistas, entre los que se distinguió la señora Juaní que hizo una muerte admirable al final de la obra. La pieza *Una nit de nuvis*, (nueva en esta capital,) aparte algunos chistes demasiado picarescos que tal vez remarcen con exceso, con gestos impropios del lugar y de la misma acción, los actores encargados de ejecutarla, mantuvo en constante hilaridad al público, buena señal de que éste salió complacido de la obra y de su aceptable desempeño.

—A propósito del teatro, cumplimos un deber de lealtad enviando desde estas columnas un sincero aplauso á la comisión del Ayuntamiento que acaba de llevar á cabo las reformas que hemos tenido ocasión de ver estos días en la platea y primer piso de nuestro hasta hoy abandonado coliseo.—Sabemos que dicha comisión tiene en proyecto verificar en breve mayor número de mejoras, por cuyo motivo hacemos doble nuestro aplauso, esperando que entre las mejoras que piensa llevar á ejecución no faltará la importantísima y necesaria de la habilitación y arreglo del salón de descanso, cuyo local está sirviendo en la actualidad de almacén de trastos viejos é inservibles del mismo teatro, con gran disgusto del público que no tiene un punto cómodo á donde acudir durante los á veces interminables entreactos.

—Ayer debieron terminar en el Hospital y en el salón de sesiones de la Diputación respectivamente, los ejercicios de oposición que venían celebrándose hace días para cubrir las vacantes de médicos de Beneficencia y oficial de la Corporación de que nos hemos ocupado distintas veces.

—Hoy á las cinco de la tarde debe empezar la Diputación provincial sus sesiones ordinarias del segundo período correspondiente al actual ejercicio económico.

—Nos escriben de Olot que ha vuelto á arrear el frío en aquella importante región de la montaña. Al propio tiempo nos participan que días atrás fué víctima de un robo el capitán de la guardia civil que reside en aquel punto. Parece que los ladrones hubieron de observar que no había quedado persona alguna en la casa donde dicho distinguido militar reside, por haber salido todos á paseo, y debieron penetrar en las habitaciones descerrajando al efecto la puerta de entrada del piso, según las señales que vieron los dueños al apercebirse del robo. Este consiste, parece, en unos quinientos duros en metálico, parte de pertenencia de dicho militar, y parte perteneciente á la muchacha de servicio que la señora esposa de aquél guardaba en calidad de depósito.—Por más investigaciones que se han hecho, los ladrones no han podido ser descubiertos.

—Los periodicistas que pierden tan miserablemente el tiempo atacando el sentido común, el buen gusto y la urbanidad desde las anónimas trincheras de *Lo... Deu lo fassa bó* (vulgo *Lo Ro-*

ssinyol), después de llenar el papel de su último número con cuatro ramplo-nadas del género cómico-pedantesco á que se muestran tan aficionados, llegan al extremo de preguntarnos qué entendemos por libertad.

Se lo diremos en pocas palabras: Es el derecho que asiste á todas las personas honradas de zurrar la badana—así, como suena—á los que, por medios violentos como en las últimas guerras civiles, traten de imponer á la mayoría del país un carlismo que este se avergonzaría de tener y rechaza y rechazará siempre con todas sus fuerzas.

Y ahora..., á otra parte.

NOTICIAS GENERALES.

Hé aquí las bases de la Exposición que se abrirá en Zaragoza el día 4.º de Setiembre de 1885:

Además de los productos de las tres provincias de Aragón, se admitirán con iguales condiciones los de las demás provincias de España y del extranjero.

El plazo de admisión de los productos terminará el 15 de Agosto. Se exceptúan aquellos objetos que á juicio de la junta directiva deban admitirse con posterioridad á la fecha citada.

La junta directiva será la encargada de dirigir la Exposición.

Un jurado compuesto de personas competentes, elegidas por la junta directiva y por los expositores, examinará los objetos que exhiban y decidirá los que hayan de ser premiados.

La Exposición se dividirá en las seis secciones siguientes:

1.ª Ciencias.—2.ª Artes liberales.—3.ª Agricultura.—4.ª Industria mecánica.—5.ª Industria química.—Y 6.ª Industria extractiva.

El jurado se dividirá en tantas secciones como la Exposición.

Los premios consistirán en diplomas de honor y medallas de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los expositores deberán inscribirse antes del 4.º de Junio en el registro que llevará la junta directiva. Suscriben la convocatoria el presidente D. Desiderio de la Escosura, y el secretario general, D. Modesto Torres Cervelló.

El calor, los cambios de temperatura, las frecuentes transpiraciones, debilitan el organismo y lo predisponen á las afecciones epidémicas, pero para evitarlo basta con tomar el sulfato de quinina á la dosis de diez ó veinte centigramos diarios, pues no hay tónico más eficaz; su desagradable amargura es el solo obstáculo que se oponía á su generalización, y no podemos menos de felicitar la iniciativa de los sucesores de Pelletier, in-

este medicamento en forma de cápsulas delgadas y transparentes, sin sabor y de rápida disolución en el estómago, de conservación indefinida y fácil absorción. venter del sulfato de quinina, que presentan

Variedades.

MICROBIOS DE LA POLÍTICA.

Si es laudable y digno de general estima el estudio que los experimentadores modernos persiguen con inusitada constancia acerca de la naturaleza y evoluciones de seres microscópicos, que introducidos en la economía humana son capaces de producir gravísimos y aún mortales daños, no ha de resultar seguramente del todo perdido un somero ensayo sobre la vida y evolución de otros seres, que perfectamente visibles con los solos ojos de la cara, andan sueltos por nuestro país, se introducen también en los organismos sociales y políticos, ocasionando males sin cuento á nuestra querida patria.

Causados estamos de oír que los hombres políticos, los adictos por convicción á cualquiera de las diversas escuelas en que aquella se estudia y se desarrolla, tienen la culpa de todos los males que nos afligen. Que en cuanto asoma alguna cuestión de carácter científico, económico ó social, los políticos se apoderan de ella para convertirla en arma de partido, malbaratándola y tergiversándola según conviene á sus maquiavélicas intenciones ó á sus reprobables conveniencias, llegando al extremo de atribuirse á ellos cuantos hechos morales y físicos en la vida social ocurren.

Cualquiera diría que los que de este singular modo increpan á los hombres dedicados á tan difícil ramo de los conocimientos humanos, son nada menos que unos sapientísimos doctores en todas las ciencias, verdaderos pozos de saber, de virtud, abnegación, ejemplos vivos ó espejos de patriotismo; y nada más lejos de esto: los que tal dicen, los que de esta manera obran—vamos á demostrarlo de la manera más clara—son, por sus obras en el seno de nuestra querida España, sino microbios que la trastornan y enflaquecen, vampiros que la desangran y la matan.

Dos son los principales órdenes en que pueden dividirse esas gentes á que nos referimos, compuesto primero el de los *indiferentes* y el segundo de los *falsos desengañados*.

¿Y quiénes son los indiferentes en política? ¿Creéis que en realidad existen? No: los hemos da aceptar en fuerza de la costumbre. Pero el hecho es que en ese grupo figuran personalidades de verdadera importancia dentro de la máquina social, que por esta sola condición, en virtud de ese mismo poder, imprimen en las funciones de la misma, su propio carácter.

Dudamos de la realidad de existencia de los indiferentes, por cuanto no se da un solo caso de persona alguna, cabal de sesos, que deje de sentir por la patria, pudiendo sí, alcanzar mayor ó menor intensidad el sentimiento, pero jamás quedar completamente abolido para las grandes glorias que ella alcanza ó las tristes calamidades que sufra. Lo que sucede es que con melancólica voz parece que se conducen de los males de la patria, ora denostando á este partido, ora al de más allá y siempre al caído que á más distancia se halla en su concepto de alcanzar la gobernación del Estado. Y ¿satis á qué móviles obedece esta habitual conducta de los llamados indiferentes? Pues á la idea única que en ellos predomina, ó sea á la de ejercer influencia en todas las esferas sociales para el logro de medro para sus familias y la satisfacción de sus insaciables ambiciones.

Cuando oigáis á un hombre jactarse de tener amistades con los más distinguidos personajes de la política de todos los partidos, de ser una potencia influyente para el logro de toda cosa, decid desde luego: este es un *indiferente*. Si además véis á un opulento personaje que ayer, si á mano viene, calzaba alpargata y vestía la modesta chaqueta del obrero, y hoy encopetado entra y sale como Pedro por su casa en todas las dependencias del Estado, como si fuera el verdadero jefe, que en la vida pública se codea de igual manera con republicanos y monárquicos, con clérigos y con anarquistas, ateos y creyentes, brindando á todos amistad y hasta protección: este es el mismo *indiferente* en el apogeo de su gloria.

De esta manera están compuestos ciertos elementos sociales, por desgracia del país sobrado numerosos, que en plena fortuna y aferrados al *negocio* penetran cual destructora polilla entre viejos expedientes, llevándolos, por decirlo así, á la vida, realizando el gran fenómeno de la resurrección, ó en forma de devastadora plaga decreta el letargo ó la muerte de otros, todo por supuesto con el sagrado fin del *negocio*; que del mismo modo se dirigen á la honradez para sobornarla, como alientan el vicio y la indignidad, explotando siempre y en general para fines bastardos la buena fé y las humanas debilidades de los hombres políticos.

Así es que al interrogarles acerca sus aficiones ó creencias políticas, os contestan: ¡Oh! Yo no soy político, yo estoy bien con todos, porque á todos ellos he dado la mano; y llega á tal extremo su hipocresía, que luego acriminan á los grandes hombres, á los héroes de nuestras más relevantes glorias patrias, señalándoles como miserables especuladores que toman la política para enriquecerse, siendo así que son de todo el mundo conocidas las riquezas legadas á su muerte por celebridades tan dignas de respeto como Mendizabal, Ríos Rosas y tantos otros que no hay para qué mentar.

Respecto á los *falsos desengañados* podríamos decir muchísimo, porque es otra especie

ese principio es una fuerza ciega y el alma es una fuerza libre, y no deben confundirse como lo han hecho Stahl y Van-Helmont. La unión del cuerpo fluidico comienza en el momento de la concepción, como el arquitecto del feto. Irradia durante la vida dentro y fuera del cuerpo como la luz dentro y fuera del farol, como la atmósfera en torno de los planetas: de aquí el magnetismo que comunica el expresado fluido. Arnaldo Mateos en sus estudios sobre el alma, trae un dato importantísimo para el trato social. Hay personas, dice, de sensibilidad tan exquisita que, sin poseer ni los rudimentos de las ciencias de Lavater ni de Gall, aquilatan por puro sentimiento el valor moral de un individuo, á primera vista. Esas personas serían excelentes agentes de policía; ¿en qué fundan su opinión íntima? No es por cierto en los rasgos de la fisonomía; no es en detalles particulares, no es tampoco en el conjunto. Bajo un exterior apacible pueden ocultarse perversos instintos. La cara no es siempre fiel espejo del alma; sobre todo cuando se pone especial cuidado en disponer que ese espejo no refleje más que imágenes estudiadas; pero esas personas no suelen equivocarse: cuan-

social cuya historia resultaría curiosa; pero como que este artículo ha tomado más extensión de la que le corresponde, dejamos para otro día ocuparnos de él, permitiéndoles unos días más de holgada vida.—X.

ALCANCE DE NOTICIAS.

—Londres, 5: Son ya conocidas las cláusulas en que descansa la nota que Rusia ha enviado á Inglaterra sobre los asuntos del Afghanistan. En una de ellas se hace constar que el gobierno moscovita se reserva los derechos de acción sobre el Herat, para el caso (que considera probable) de que Inglaterra pretenda menoscabar los límites ó fronteras rusas. Esta nota se considera en los círculos diplomáticos como una especie de documento espectativo, que nada ha venido á resolver.

—Constantinopla, 5: En vista de los despachos que se reciben de España, referentes á la enfermedad de Jativa, es posible que á las procedencias de dicha península se las someta á unos cuantos días de observación.

—New-York, 5: Ha sido confirmada la noticia de la muerte del general Barrios en la batalla de Chalchuapa, y además, el haber pactado las tropas beligerantes un armisticio.—Complicase el estado de Guatemala.

Conflicto franco-chino.

Paris, 7. (8:35 n.)

Los rumores de paz toman consistencia. Esta mañana han debido concertarse, según parece, los preliminares entre Mr. Freycinet y el marqués de Tseng, representante de China en Londres, con quien aquél estaba ya en inteligencia desde hacía dos días.

El marqués de Tseng ha declarado que, no estando Mr. Ferry al frente del gobierno, considera fácil la obtención de la paz, añadiendo que el Tsong-Li-Yamen ha debido dar ya esta mañana su aprobación á los preliminares.

En virtud de los mismos, los chinos deberían evacuar el Tonkin antes del 20 de Abril. Nuestras tropas continuarían ocupando los puntos donde actualmente están instaladas. El bloqueo no cesaría hasta la plena ratificación del tratado. Negociábase inmediatamente un convenio comercial entre las dos naciones.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy jueves 9 Abril 1885.

(3.ª de abono.)

Se pondrá en escena el drama en 3 actos de Perez Escrich

El músico de la Murga.

Finalizará la función con la pieza en un acto

El nuevo D. Juan Tenorio y D.ª Inés.

El sábado próximo tendrá lugar el debut de los

CUATRO BEMOLES.

do se hallan en contacto con uno de esos lobos cubiertos con piel de oveja, su sentido íntimo les advierte. Se dice que el instinto avisa; pero ese instinto es despertado por el contacto repulsivo que experimenta la radiación de nuestro cuerpo fluidico; pues cuando no hay afinidad moral entre dos personas, se produce la repulsión. El que vive en un pueblo de rivales suyos, la repulsión del fluido contrario le obliga á vivir aislado, y al contrario, cuando estamos entre hombres buenos, si también nosotros queremos ser buenos, sentimos en nuestro corazón un fluido agradable y lleno de felicidad. Las simpatías y antipatías se explican por el espíritu y el fluido. El hecho de magnetizar á larga distancia, manifiesta la poderosa irradiación del fluido; y como los efectos son inteligentes, la causa debe ser inteligente. Vamos aumentando el número de fenómenos, que no pueden explicar los materialistas por más que apuren todos los procedimientos de la observación más escrupulosa.

Victor Ozáiz.

(Se continuará.)

García. — Imp. y Lit. de Terra. — Goussier, L.

(14) OBSERVACIONES

OBSERVACIONES

Á LA NOTABLE OBRA DE POMPEYO GENER.

La Muerte y El Diablo.

PARTE FILOSÓFICA.

(Continuación.)

A los materialistas les dice que efectivamente los órganos son necesarios para que se ejerzan las funciones del alma; pero no se deduce que esos órganos sean la misma alma. El pintor necesita del pincel y de los ingredientes colorantes, y atribuiremos los prodigios de un arte á los ingredientes y al pincel? El ser una cosa condición necesaria para otra, no prueba la identidad de las dos. Respecto de la unión de alma y cuerpo, no da Balmes una solución satisfactoria; se queda absorto al borde del problema, como se quedaron todos los sistemas que ignoraban la existencia del perispiritu ó envoltura fluidica, que verifica la expresada unión; lo cual explicó clara y exactamente Allan-Kardéc. Los espíritus son los seres inteligentes de la creación y pueblan el universo fuera del

mundo material, y van envueltos en la precitada sustancia fluidica que toman del fluido universal de cada uno de los mundos que recorren, según su perfección relativa. De manera que el perispiritu es el fluido etéreo que constituye la organización física de un espíritu, y se modifica ó depura según las vidas que aquel adopta, á semejanza de las razas que se modifican según la civilización en que viven. Todas las apariciones que acepta la iglesia romana tienen un cuerpo, una figura humana. San Agustín llamaba á los ángeles «animantia etérea» cuerpos etéreos, y San Fulgencio atribuye á los ángeles cuerpos de fuego. Ni las teorías de las causas ocasionales y de la influencia natural, ni la armonía preestablecida de Leibnitz, ni el mediador plástico de Cadworth explican con exactitud la unión físico-moral del hombre. San Pablo habla de un cuerpo espiritual; Fourierrier del cuerpo atonal. El arqueo según Van-Helmont es la vida y la forma á la vez de los seres físicos. Al arqueo de Van-Helmont y al principio animico de Stahl ha sucedido el principio vital adoptado por la escuela vitalista de Montpellier. El principio vital participa del espíritu y de la materia;



Vino de Peptona Pépsica de Chapoteaut

Farmacéutico de 1ª Clase en Paris

Nutrir los enfermos y los convalecientes sin fatiga del estómago, tal es el problema resuelto por este delicioso alimento; cada copa de Burdeos contiene, en efecto, diez gramos de carne de vaca completamente digerida, asimilable y despojada de las partes insolubles indigestibles.

Obra como reparador en todas las afecciones del estómago, del hígado, de los intestinos, las digestiones penosas, el asqueo de los alimentos, la anemia, la extenuación causada por los tumores, las afecciones cancerosas, la disenteria, la calentura, el diabetes, y en todos los casos en que impera la necesidad de nutrir al enfermo, al físico, de sostener sus fuerzas con un alimento reconstituyente que en vano se buscaría en la carne cruda, en los extractos y jugos de carne ó en los caldos concentrados. El VINO de CHAPOTEAUT es el nutritivo por excelencia de los ancianos y de los niños, así como también de las nodrizas para enriquecer el caudal de su leche.

Depósito en Paris, 8, RUE VIVIENNE y en las principales Farmacias y Droguerías.

JARABE DE QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consecutivos a estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA Y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}, desarrolla con rapidez á los niños endeables y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinación, unida á un vino rico y generoso, constituye el VINO de QUINA Y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO. — La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo menos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la Marca de Fábrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

JARABE de RÁBANO IODADO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris

Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más notables en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiescorbútico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra las Infartos é Inflammaciones de las glándulas del cuello, el usagre y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado, exítase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

¿Por qué es tan universalmente conocido el licor de breca Múnera? Porque el 18 de Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Givoy, de París, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante la Academia de Barcelona y París, y no aceptó. — Porque católicamente tan distinguidos y conocidos como los Sres. Carbó, Robert y Rodríguez Méndez, han dicho en luminosos dictámenes, que al uso del licor de breca Múnera, cura los herpes y todas las enfermedades de la piel, la tos, catarrhos pulmonares, tisis, enfermedades de la orina, y es el mejor depurativo de la sangre. Porque en cuarenta años que lleva de vida se han vendido en el pasado 1882 cincuenta y cinco mil frascos. Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Farmacia Escudillers, 22, Barcelona.

Gimnasio Higiénico

Calle Nueva del Teatro número 6.

CANAS CUNAS Y SOMMIERS

DE TODAS CLASES

Venta á plazos

DESDE

UNA PESETA

SEMANAL

Al contado 10 por 100 de descuento

Vilana y Compañía.

3- Progreso - 3

GERONA.

SÁNDALO MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase en Paris

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y la Inyecciones.

Depósito en Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.



INYECCION DE GRIMAULT Y C^a

AL MÁTICO

Exclusivamente preparada con las hojas del Mático del Perú, ha adquirido esta inyeccion en algunos años una reputación universal. Cura en poco tiempo los flujos los más tenaces.

Depósito en Paris.

GRIMAULT y C^a, 8, Rue Vivienne

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés.

ENFERMEDADES DEL PECHO

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y C^a, Paris.

Este Jarabe es el más conocido el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Engañan al público los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C^a. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura

las Bronquitis, | los Catarros, | la Consuncion, | la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^a y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

Hierro Leras

Desde los trabajos comunicados, á la Academia de Ciencias en 1849 y á la Academia de Medicina en 1858, el Hierro Leras ha obtenido del cuerpo medical un éxito rápido y brillante que crece cada año, mientras que se ven caer en el olvido numerosas preparaciones ferruginosas nuevas. Este continuado triunfo estriba en que este medicamento encierra: 1º El Hierro uno de los elementos de nuestra sangre; 2º Los Fosfatos que entran en la composición de nuestros huesos; 3º Es soportado por los enfermos que no pueden tolerar ninguna preparacion ferruginosa; 4º No tiene accion alguna sobre la dentadura; 5º No provoca estreñimiento; 6º Es claro y limpio como un agua mineral natural; 7º Se asimila con más rapidez que las grájeas, píldoras y polvos. Se recomienda en el empobrecimiento de la sangre, la anemia, el linfatismo, la debilidad, los calambres de estómago, excita el apetito, facilita el desarrollo de las jóvenes pálidas produce y regulariza el trabajo mensual, detiene las pérdidas blancas, y dá á la sangre la coloracion encarnada que ha perdido con la enfermedad. Existe bajo forma de Solucion y de Jarabe.

Deposito General en Paris, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.